



AMBASSADE DE FRANCE EN AUSTRALIE
SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL

BREVES ECONOMIQUES DU 21 AU 27 JUIN 2019

AUSTRALIE

La population australienne a augmenté de 1,6% en 2018. Elle atteint 25,2 millions d'habitants après une croissance stable sur les dernières années. Le solde naturel explique 38,6% de cette croissance et 61,4% pour le solde migratoire. L'Etat du Victoria a connu la croissance la plus élevée avec 2,2% tandis que le Territoire-du-Nord est le seul Etat à avoir connu une baisse avec -0,4%. *Source* : [ABS](#)

Les subventions australiennes pour le charbon sont parmi les plus élevées du G20. Un rapport publié par le think tank britannique *Overseas Development Institute* montre que les subventions des pays du G20 au charbon ont quasiment triplé entre 2013 et 2017. Au total, ce sont plus de 63,9 Mds USD qui ont été dépensés en 2017 tous pays confondus. Les principaux pays concernés sont l'Indonésie, l'Italie, l'Australie, les Etats-Unis et le Royaume-Uni. *Source* : [SMH](#)

Les Etats d'Australie-Méridionale et du Victoria devraient être durement touchés par la robotisation des emplois. Les robots devraient occuper 20 millions d'emplois dans le monde d'ici 2030. Les régions les plus susceptibles d'être impactées par ces changements sont l'Australie-Méridionale et le Victoria, dans lesquelles le marché du travail demeure dépendant des emplois manufacturiers. *Source* : [ABC](#)

L'Australie connaît deux fois plus de fraudes qu'en Grande-Bretagne et qu'aux États-Unis. Une enquête KPMG a révélé que 177 000 escroqueries auraient coûté près de 500 M AUD en Australie l'an dernier. Ceci comparé à 85 000 rapports en Grande-Bretagne et aux États-Unis. Les fraudes sont principalement liées à la cybercriminalité. *Source* : [The Australian](#)

Huawei souhaite la levée de l'interdiction du développement du réseau 5G en Australie. La décision avait été prise par le gouvernement Turnbull en août 2018 pour des raisons de sécurité nationale. Le géant chinois des télécommunications souhaiterait reprendre les discussions sur cette décision avec le nouveau Ministre australien des Communications, Paul Fletcher. *Source* : [SMH](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Mise en place d'un nouveau régime de protection des dépôts. Avec un régime couvrant 90% des dépôts bancaires individuels dans le pays, le gouvernement néo-zélandais s'engage ainsi pour un système bancaire plus sûr pour les clients et travaille au renforcement de la responsabilité des banques. La deuxième phase de revue de la *Reserve Bank Act*, régissant le système bancaire, prendra en compte ces nouvelles mesures. *Source* : [NZ Govt](#)

Le gouvernement néo-zélandais annonce la ratification du Protocole sur le travail forcé de l'Organisation internationale du Travail (OIT). A l'occasion du 100^e anniversaire de l'organisation, la Nouvelle-Zélande rejoindra les 32 pays membres du Protocole et soutiendra également les travaux de l'OIT visant à mettre un terme à la violence et le harcèlement au travail. *Source* : [NZ Govt](#)

Le dollar néo-zélandais s'est renforcé cette semaine grâce à des exportations importantes et un recul du dollar américain. Le cours du NZD a augmenté lorsque les autorités néo-zélandaises ont annoncé un excédent commercial supérieur aux attentes pour mai 2019. Les exportations ont atteint 5,8 Mds NZD contre 5,5 Mds NZD pour les importations. Les annonces de Donald Trump envers le Gouverneur de la Fed ont de plus fait baisser le cours de l'USD et augmenter celui du NZD. *Source* : [NZH](#)

L'OCDE estime que le gouvernement devrait apporter des changements importants à sa politique de logement KiwiBuild. Si l'OCDE plaide notamment pour plus de logements sociaux et se concentrer davantage sur les personnes à faible revenu, le gouvernement a déclaré que *KiwiBuild* avait été pensé pour l'achat d'un premier logement, et pas nécessairement pour les personnes à faible revenu. *Source* : [NZ Herald](#)

L'économie néo-zélandaise est en perte de vitesse selon le FMI. L'amélioration prévue au 2^e semestre 2019 et en 2020 reflète l'augmentation du soutien apporté à la politique monétaire et budgétaire tandis que les termes de l'échange devraient continuer à soutenir la demande intérieure. Toutefois, à moyen terme, le FMI s'attend à un ralentissement de la croissance potentielle, la baisse du solde migratoire modérant l'offre de main-d'œuvre. La dette élevée des ménages constitue également un risque pour la stabilité financière. *Source* : [NZ Herald](#)

PACIFIQUE

Samoa – Les recettes du secteur du tourisme continuent de progresser. Selon le dernier rapport sur l'économie samoane de la Banque centrale, le nombre de visiteurs a augmenté de 11,2% entre juin 2018 et avril 2019. Les recettes du secteur ont ainsi augmenté de 15,8% pour atteindre 161 M USD. *Source* : [Pina](#)

Le gouvernement des Îles Fidji va emprunter 100 M USD pour refinancer une partie de ses obligations globales. L'argent viendra pour 65 M USD de la Banque Asiatique de Développement et pour 35 M USD de la Banque Internationale pour la Reconstruction et le Développement. Si l'opposition considère cet emprunt comme un endettement, le gouvernement assure qu'il fera économiser 15 M USD sur le moyen-terme grâce aux taux d'intérêt plus avantageux (de 6% à 3%). *Source* : [Pina](#)

Papouasie-Nouvelle-Guinée - Le Premier ministre souhaite annuler le contrat de Paladin de 295 M USD sur l'île de Manus. Le contrat de l'entreprise de sécurité australienne, entré en vigueur en 2017, a été critiqué pour les conflits d'intérêt qui entouraient sa signature. Par ailleurs, le Premier ministre papouan souhaite qu'à l'avenir les secteurs stratégiques du pays, dont la sécurité, reviennent à des entreprises nationales. *Source* : [Pina](#)

Une délégation des Îles Salomon étudie l'aide de la Chine dans le Pacifique. Les Îles Salomon, l'un des derniers alliés de Taiwan dans le Pacifique, vont étudier l'aide chinoise aux pays voisins alors qu'elles envisagent un éventuel transfert diplomatique à Pékin. La délégation se rendra au Vanuatu, Fidji, Samoa, Tonga et en Papouasie-Nouvelle-Guinée. *Source* : [RNZ](#)

Le Rotary et l'UNICEF s'associent pour la vaccination dans le Pacifique. Le projet « *Give Every Child a Future* » est destiné à vacciner 100 000 enfants de neuf pays insulaires de la région dans lesquels les gouvernements ne peuvent pas payer les vaccins. *Source* : [RNZ](#)